
１（１）鹿島市は、暮らしやすいまちだと思いますか？

選択肢　１暮らしやすい　２暮らしにくい　３どちらとも言えない

選択 回答内容 対応部署1 対応部署2 現状 対応策等

1 ほど良い田舎で地域環境も良い。ただ文化教育関係が少ないのでは？ 生涯学習課
地区公民館、エイブル、サクラスなど相応に充実していると考えていま
す。

公民館・体育館は老朽化が著しく、施設の統廃合も含め検討を進めていき
ます。

2

七浦から市内までスーパーが遠い。公共交通が不便すぎる。佐賀市内の学
校に子供を通学させるのに、浜、江北と２回乗換はありえない！（通勤も
同様）東部中学校の電車通学も見直しを！短縮授業等、帰りの時間帯に電
車がない！隣の太良町は給食無料なのに、数キロしか違わないのに、この
差はどうしてでしょうか？

広報企画課 教育総務課

東部中学校の通常授業ではJRの時刻に合わせた対応ができていますが、短
縮授業等で下校時間が通常と違う際に不便をお掛けしていると思います。
現状では良い解決策がございませんが、短縮授業等の頻度が少なくなるよ
うに学校としての配慮は行いたいと考えますし、今後の課題とさせていた
だきます。
学校給食は学校給食法により食材費は保護者の負担と規定されております
が、様々な機会を捉えて給食費の無償化について国の責任において実施し
てもらうように要望を続けています。近年の物価高騰による食材費の上昇
分に関しては国費や市費で補填し、現在の給食費の水準を維持するように
しています。
JRのダイヤについては、利用者アンケート等を実施し、ダイヤ改正や乗り
継ぎについてJRへ要望しています。

生活困窮の方には、就学援助制度についての紹介、申請を促すなどの対応
を行っています。
また、給食費の保護者負担の軽減については検討をしていきたいと考えま
す。
またJRのダイヤについては、引き続き、JRへ要望をしていきます。
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